

**えんちょう先生の
わくわくだより**
NO.11 令和3.8.26



8/26
今朝年長さんが「園長先生、にんじんがとれた～」と畑で一本づつ抜いて見せに来てくれました。なかなか立派な人参の収穫だったね。

**戦争は人を変える！
本当は優しく助け合いながら生きていくはずの同じ人間を殺して達成感を持つ様に
普通の感情や理性は、人の中から消えてしまう それが戦争・・と報じていました。**

終戦から76回目の夏は、コロナ感染の広がる中、東京でオリンピック・パラリンピックが行われる異例の夏でした。76年前広島、長崎に落ちた原子爆弾は人も自然も一瞬の内に破壊し、そこに降り注いだ放射線は、その後長きにわたって大勢の人々を苦しめ、死に至らしめたものでした。8月9日、長崎の平和記念式典の壇上に92才の岡信子さんが立たれました。当時看護学生だった岡さんは、ガラスの破片で自らも足を切り、ウジ虫がわいてキリキリと痛む足を引きずりながら看護にあたると。途中見たのは、真っ黒こげになって片足で壁にもたれかかった若者、首がちぎれそうな赤ちゃんに何とかおっぱいを飲ませようとしている若いお母さん、おなかから内臓が飛び出し、呆然と突っ立った人・・・逃げ出したい気持ちをぐっところえ、看護にあたりましたと述べられました。今迄一度も参列せず、沈黙を通してきた岡さんが今回は自分から応募した被爆者代表の大役だったそうです。これからも命ある限り核兵器廃絶を訴え続けていくと述べられていました。私たちの当たり前の日常が、ある時何の前触れもなく崩れ去っていく瞬間。戦争に行った若者の6割が餓死だったと報じていますがそんな悲惨な戦争に絶対、大切な子ども達を向かわせないと誓う事です。

ポエム



おめでとう！
野菜が沢山取れてきれいな花がいっぱい咲いた夏だったね



♡幸せって、みんなでないといけない、なれないんだよね。「自分だけ幸せ」って言葉ではわかるけど、実際に「自分だけ幸せ」。なんてありえないんです。自分の周りの人間が不幸で苦しんでいるのに「自分だけ幸せ」なんてありえないよね。だから、みんなでしあわせになろう！「小さな笑顔」から始めよう。これくらいなら誰にでもできるよ！

みんなで
幸せにな
ろうよ人
間だもん
ひとり



みんなで今をがんばろう！

蝉が短い命を惜しむかの様に、泣き続け夏の終盤を迎えています。今日から二学期が始まり、幼児コースの子も元気に登園してくれました。まだまだ気温も高い日が続きますので、感染症に加え、熱中症にも十分気を付けながら生活をして行こうと朝の職員朝礼でも確認し合った事です。警報のこどもの来ない日を使って、トイレに行くのに密を防ぐマークは消えていないか？朝、園庭から戻ってお茶を飲む時の方法は？など、こども達が感染防止をしやすい方法などについても各年次共に見直しました。

今、全国的に爆発的と言っているほどのスピードで感染が広まりつつあり、今回のデルタ株に於いては10歳未満の子にも急激な広がりと言われています。岐阜県もあれよあれよと言う間に、一日300人台の感染となりました。こども園は、学校の様な夏休みや冬休みもなく一年中、小さいこども達が登園し生活をする場所です。こどもが小さいだけに、特に未満児に於いては、密になりえない生活は到底無理な事ですが、そんな中でも出来る限りの感染症対策を考え、昨年からずーと続けてきています。今の全国的な感染状況を見ていると日々、心配は膨らむばかりではありますが、感染に於いては、どこから入ってくるのか見当もつかない中、各家庭での予防を切にお願いするのみです。家族の方が発熱など心配な症状が出た場合や、大勢で会食をしてしまったが大丈夫かなあ？等不安がある場合には、早めに園を休んで様子を見て貰えると大変ありがたいです。又、こどもの表情がいつもと違う時、食欲がなく元気のない時、未満児の子で言えば下痢が続いたり、訳もわからず泣いたり、鼻水や咳の多い時などは早めに欠席し、体調を見て頂きます様をお願い致します。どんな感染症も集団の中での広がりには早いです。何とか園での感染の広がりには最小限に食い止められる様にご協力をお願い致します。又、こんな時なので集団の生活は心配と思われる方は、家で見て頂いても結構です。連絡だけはお願いしますね。保護者の皆様も、色々な地域へお仕事に出なくてはならない中、心配は尽きないかと思いますがご自愛ください。



8/24
秋の七草は
薬になるものが多いんだって！
今朝、大根洞から山岡に向かう街道で取って来た萩やくず、ススキを加えて秋の七草が揃いました。春の七草は「せり・なずな・ごぎょう・はこべら・ほとけのざ・すずな・すずしろ」で、お正月の七草粥に入れるなど食べられる七つの草です。秋の七草は萩・すすき・葛・なでしこ・おみなえし・ふじばかま・桔梗の7つで見楽しむもの。でも葛は葛根湯、桔梗はのどの薬になるなどお薬になるものが多いよと話しました。阿木の松尾愛子さんに頂いた七草の本と飾った七草を比べてみてねと話した事です。